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“我们要培养更多能工巧匠、大国
工匠。”面对面向总书记报告后，全国
人大代表、中车南京浦镇车辆有限公
司车体分厂电焊工孙景南更加坚定了
未来的奋斗方向。

孙景南一直和地铁、高铁打交道，
从一名普通的电焊工成长为中车首席

技能专家，她以其卓越的焊接技能，赢
得了东方“女焊神”的美誉。审议现场，
孙景南就弘扬工匠精神的主题发言，
向总书记报告了自己的成长和工作。

“总书记对大国工匠的高度重视
和充分肯定，让我们备受鼓舞。”孙景
南深知技能的重要性，不管是造航母

还是飞机，光有了图纸还不够，最后还
是需要有匠心的技术工人去完成。“这
也让我们更有动力，为我国高端装备
制造业贡献工匠力量。”

中国制造业的发展呼唤更多优
秀产业工人组成“战队”。孙景南说，
接下来她将和同事们一起，立足岗位

建功立业，进一步发挥工匠的先锋引
领作用，依托现有的劳模工匠、大师
工作室平台，围绕解决本岗位最关
键、最要害的问题开展创新实践活
动，积极为想学习、有技术基础的产
业工人传授技术和经验，培养更多能
工巧匠、大国工匠。

全国人大代表孙景南：坚定信心，培养更多能工巧匠大国工匠

3月 5日下午，中
共中央总书记、国家
主席、中央军委主席
习近平来到他所在的
十四届全国人大二次
会议江苏代表团，与
代表们一起审议政府
工作报告。

江苏代表团审议
热烈，气氛活跃，崔铁
军、高纪凡、宋燕、吴
惠芳、吴新明、孙景南
等 6 位代表，分别就
实现高水平科技自立
自强、推动中国光伏
行业高质量发展、加
强文化遗产保护传
承、建设共同富裕的
幸福村、服务长三角
一体化发展、弘扬工
匠精神等问题发言。
3月5日晚，代表们回
到住地后，现代快报
记者第一时间进行了
采访。回忆起面对面
向总书记报告的场
景，代表们心情依然
很激动。
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“总书记看到我的时候，亲切地
对我说‘我看到你在代表通道接受
记者采访’，当时我感到分外亲切，
也非常感动。”全国人大代表、天合
光能股份有限公司董事长高纪凡
说，“总书记的关心让我备受鼓舞，
我们创业创新的动力更强了。”

高纪凡说，他向总书记报告了推

动中国光伏行业高质量发展的情
况，尤其是不断提高创新能力，25次
创造世界纪录、发明专利拥有量行
业第一，获得中国工业大奖和国家
技术发明奖的成绩。

“总书记去年7月考察江苏时，
特别要求江苏在强链补链延链上展
现新作为。”高纪凡说，天合光能作

为江苏50条产业链中光伏产业的链
主企业，联合18家产业链上下游企
业打造光伏制造业创新中心，推动
17家金融机构共建金融赋能生态，
发起成立中国新型储能产业创新联
盟，通过与产业链企业创新协同，形
成共商共建的高质量发展行业新生
态。

高纪凡表示，将认真学习贯彻好
总书记的重要讲话精神，第一时间
向天合光能的创新者、创业者传达，
持续激发大家的自主创新热情，加
快实现高水平科技自立自强，为江
苏成为发展新质生产力的重要阵地
作出更大贡献。

“总书记非常平易近人，一直到
现在，我的心里面都有一股暖流在
涌动。”全国人大代表、江苏省南京
市博物总馆副馆长宋燕说，她给总
书记讲了三个小故事：第一个故事
是关于六朝博物馆的建设故事，第
二个故事是关于六朝博物馆最美落

地窗的走红故事，第三个故事是关
于小小讲解员的志愿故事。

“我向总书记报告说，六朝博物
馆有一扇网红落地窗，去年经过网
友的推荐登上了热搜。今年春节前
我们给窗户贴上了别具一格的龙年
窗花，很多市民和游客都特别感兴

趣，前来打卡拍照。”宋燕说，总书记
听得很认真，能感受到总书记对南
京的历史文化十分了解，以及对文
博工作关怀备至，这给了宋燕极大
的鼓舞和激励。

“总书记对我们的嘱托、对文博
工作的要求，也是今后我和所有的

文博工作者做好每一项工作的前进
动力。”宋燕表示，将当好历史文物
的守护者、文化传承的接力者，继续
按照总书记的要求，系统地保护好
文物、发掘好文物背后的故事，让文
物“活”起来，让中华优秀传统文化
得到创造性转化和创新性发展。

全国人大代表宋燕：我给总书记讲了三个小故事

“去年，总书记在苏州平江历史
文化街区考察调研时说，‘住在这里
很有福气’。我觉得，永联村老百姓
生活在永联村，也很有福气。”现场，
全国人大代表、江苏省张家港市永
联村党委书记吴惠芳向总书记报告

了永联村老百姓福气的三个来源：
来自于享受到了党的好政策，来自
于探索民主管理的好办法，来自于
走上了共同富裕的好路子。

吴惠芳还向总书记报告了永联
村学习“千万工程”经验加强村庄治

理的情况。“永联作为江苏众多乡村
中的一个，认真学习‘千万工程’经
验，持续探索农村‘未来发展方向’，
努力让生活在永联的村民也‘很有
福气’。”

“总书记听了以后，对我们给予

了充分肯定，非常振奋，备受鼓舞。”
吴惠芳说，一定牢记总书记嘱托，在
乡村振兴道路上，坚持共同富裕、共
建共享，把发展成果转化为村民的
高品质生活，让老百姓得到更多实
惠。

全国人大代表吴惠芳：我向总书记报告了永联村村民的三个“福气”

全国人大代表、南通市委书记吴
新明谈起向总书记面对面报告的情
形时，依然心潮澎湃。

2020年11月12日，总书记考察
南通时点赞南通“好通”、沧桑巨变、
生活幸福，谆谆教导为南通发展指
明了前进方向。吴新明表示，近年
来，南通人民牢记嘱托、感恩奋进，
在创新实干中汇聚“万亿之城”蓬勃

发展的力量，不断推动经济社会实
现高质量发展。

吴新明说，他向总书记报告了三
个方面的工作：一是在长三角一体
化、长江经济带等众多国家战略支
撑下，南通最近几年取得了巨大发
展成就；二是南通正在加快推进跨
江融合，打造重要支点，深度融入长
三角一体化发展战略，比如共建开

放门户、共筑产业高地、共守绿水青
山等；三是省委省政府学习借鉴长
三角生态绿色一体化示范区经验，
在长江口南通、苏州和上海的毗邻
区域，规划建设了长江口产业创新
协同区。

吴新明说，总书记对南通的印
象非常深，并鼓励南通未来要用好
长三角一体化发展战略。“作为一名

来自南通的代表，我感到非常振奋、
非常高兴，也非常骄傲。我们一定
牢记总书记的嘱托和期望，在长三
角一体化发展战略、长江经济带发
展战略等众多国家战略交汇叠加的
时代机遇面前，南通要牢牢抓住，加
快跨江融合，深度融入长三角一体
化发展，推动经济社会高质量发
展。”

全国人大代表吴新明：加快跨江融合，深度融入长三角一体化发展

全国人大代表高纪凡：总书记的关心让我们创新创业的动力更强了

吴新明 孙景南高纪凡 吴惠芳宋燕

这一刻，我们面对面向总书记报告


